

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25 Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rue la Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXIX.—Número 10.900

Sábado 14 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

Franco y su Ejército aureolados de gloria en el mundo

La asombrosa jornada de ayer ha hecho acrecer la admiración que han despertado nuestros combatientes en todas las naciones y anula por completo las falsedades marxistas

Todas las carreteras importantes que conducen a Barcelona están en poder del Caudillo, desde los Pirineos a la costa mediterránea

AVANCE DEL PARTE DE OPERACIONES.—En la jornada de hoy siguió el victorioso avance de nuestras tropas en Cataluña, arrollando cuantas resistencias intentó el enemigo oponerlas y realizándose cada día más las proporciones de la derrota. El número de prisioneros aumenta cada día, pues a los cogidos en el campo de batalla se unen los desperdigados por los caseríos del campo que los naturales del país se apresuran a detener y entregar, seguros de la generosidad con que la España Nacional los trata.

Se elevan a más de 20 millones los cartuchos cogidos y recontados hasta ahora. En un solo depósito han sido recogidas 20 ametralladoras nuevas, 300 fusiles, cuatro millones de cartuchos, así como diverso material. Nuestras tropas, después de brillante combate, salvaron hoy la última divisoria que las separaba de la huerta de Valls, de cuya población se encontraban a media tarde a sólo dos kilómetros. Además, en este y otros sectores se han ocupado los pueblos de Monfalcó de Agramunt, Lilla, Figuerola, Pla de Cabra, Miramar y Marmolés, y las posiciones de vértice Masbell, Almenara, Cogulla y Sarrits y otras muchas.

Por la costa también ha continuado el avance de nuestras tropas, que a la citada hora de la tarde habían rebasado el pueblo de Perelló, quedando liberada totalmente la población de Tortosa y los pueblos de la Ampolla, Campredó, Hostalnou, Choperal, Camarles, Jesús y María, La Cava y otras de menor importancia.

En el frente de Madrid el enemigo llevó a cabo en la mañana de hoy tres fuertes y desesperados ataques a nuestras organizaciones del sector del río Perales, siendo duramente rechazado y diezmado por el fuego de nuestras fuerzas, que inutilizaron seis tanques de los que llevaron a cabo los ataques. El número de muertos abandonados en el frente de nuestras posiciones es abundantísimo.

En Extremadura continúan los estériles intentos del enemigo contra nuestras posiciones que, como en días anteriores sólo logró alcanzar una gran mortandad entre sus tropas, sin conseguir la mejor ventaja.

Salamanca, 13 de Enero de 1939.
AMPLIACION DEL PARTE ANTERIOR.—Los partes recibidos después del anticipado de esta tarde confirman que la jornada de hoy en Cataluña ha sido una de las más victoriosas, siendo muy grande la extensión del terreno conquistado y el quebranto causado al enemigo.

Además de los pueblos ya mencionados en dicho avance del parte han sido ocupados los de Castellnou, Pira, Beltall, Cabra del Campo, Fontcaldes, Picameixons, Capafons, Farçana, Guiamest, Capsanes, La Serra de Almos, Tivenys, Bitem y Benifal let, quedando en nuestro poder todo el trozo de costa desde la desembocadura del Ebro pasando por el pueblo de la Arripolla hasta la cala de Ametlla.

También han sido conquistadas las posiciones de Regué, Talarú, vértice Rodó y Cabré y otros varios. El número de prisioneros pasa de 1.500, habiéndose cogido una sección de transmisiones y otra de sanidad, y entre el abundante material que han dejado en nuestro poder figuran cuatro carros blindados.

Una sección de ametralladoras ha derribado un avión rojo.
ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia. Ha continuado hoy la eficaz cooperación de nuestras fuerzas aéreas en las operaciones que se llevan a cabo en Cataluña.

Salamanca, 13 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.

CRONICA DEL FRENTE DE CATALUÑA

El mejor comentario, el grito salido del corazón: ¡Arriba España! ¡Viva España!



La gloriosa Infantería española, desplegada, entrando en uno de los pueblos de Cataluña reconquistados para España

LA CIFRA 13

Sobre el frente de Cataluña, 13.—He aquí una fecha que para los superpeticiosos es fatal, y en esta ocasión, debe haberlo sido para los bolcheviques a juzgar por la fatalidad que para ellos ha tenido esta fecha. Día trágico para el marxismo español. Si además de 13 hubiera sido martes, no sabemos adónde hubiera ido a parar la España marxista número uno, y quién sabe si a la número dos la hubiese tocado también lo suyo. Pero entremos en materia, que esto resultará mucho más interesante.

EN LA ZONA DE TORTOSA

Bien de mañana comenzaron las operaciones, porque tanto nuestros soldados como nuestros jefes ambicionan aprovechar todos los minutos para continuar el avance. El tiempo, si no muy seguro, es algo mejor que en días anteriores, y la mañana, aunque fría, se presenta más clara, lo cual da lugar a que la indispensable preparación artillera, no muy larga pero sí muy intensa, se realice en perfectas condiciones.

Esta tónica general de las primeras horas del día se distinguió más claramente en el sector de la costa, donde las fuerzas que allí operan tuvieron que hacer grandes recorridos para liberar la extensa zona que se extiende desde la misma orilla del río del Ebro, en Benifal let, a la desembocadura del mismo, y desde este lugar hasta la cala de Ametlla, costa arriba, y ya por la carretera y ferrocarril de Valencia a Barcelona.

En esta extensa zona se encuentra comprendido un buen número de pueblos, de los que es cabeza principal Tortosa, la populosa ciudad tarraconense, asentada en el Ebro, de gran producción industrial antes, y hoy desolada por la furia marxista, que en la ciudad se ha cebado de manera extraordinaria. No se sabe si nuestras posiciones de la orilla izquierda, frente a la ciudad, irritaron demasiado a los rojos. El caso es que en los últimos meses las persecuciones

en la ciudad se habían recrudecido y han sido numerosas las víctimas de la barbarie roja.

Con la operación de hoy queda ocupado el fondo de la bolsa que existía al Sur del teatro de operaciones.

NI LAS FORTIFICACIONES CONSTRUIDAS POR ESPECIALES FRANCISES

Si de aquí nos trasladamos al sector Centro y al del Norte, podremos juzgar de más brillantes aún las operaciones en ellos realizadas que las efectuadas en el sector del Sur, sobre todo si tenemos en cuenta que el enemigo había acumulado en aquéllos enorme cantidad de hombres y de material, particularmente en la parte de Cervera con intención de impedir a las fuerzas nacionales la progresión camino de Barcelona. Todas las resistencias, que no fueron escasas, se vencieron íntegramente, poco a poco iban cayendo, una tras otra, todas las posiciones enemigas y los atrincheramientos construidos por especialistas franceses a lo largo de muchos meses en que creyeron los bolcheviques que todo era pan bendito. En este sector, ya muy de mañana, se ocupó, entre otros, el pueblo de Montfalcó de Agramunt y a continuación otros muchos que no es necesario mencionar porque figurarán en el parte oficial, y porque en este sector lo importante es la ocupación del cinturón defensivo del enemigo que se construyó puesto el pensamiento en la Ciudad Condal.

A LAS PUERTAS DE VALLS

Las columnas del sector de Montblanch se abrieron en forma de abanico al iniciarse la operación para apuntar a los laterales de Valls, importante pueblo y excelente nudo de comunicaciones, al Norte del cual fueron tomados los pueblos de Pira y Cabra, desde donde las tropas se descolgaron hacia el citado importante nudo de comunicaciones, no sin antes haber efectuado la ocupación de dichas localidades y de Fontcaldes, mientras las columnas del subsector Norte ocupaban Compaxons y Vilamons, y de esta forma se situaron frente a Valls, que en estos momen-

tos se encuentra al alcance de nuestras manos.

Resumiendo: Un día más de gloria. Ya no sabe uno qué decir, porque cada día las victorias conseguidas superan a las anteriores, y el de hoy ha sido un avance tan de maravilla, tan de fervor patriótico, que el mejor comentario será un grito salido muy del corazón:

¡Viva España! ¡Arriba España!

EL FINAL DE LAS CONVERSACIONES EN ROMA

Acuerdo italo-inglés para apertura de negociaciones

Sobre cuestiones que interesan a los dos países. Ayer fué recibido nuevamente por el conde Ciano el embajador de España

Deseos de los dos Gobiernos de continuar la política de paz

Nueva York, 13.—Desde Roma comunican que los círculos diplomáticos creen que el primer ministro británico y Benito Mussolini han terminado sus conversaciones sin llegar a un acuerdo sobre los principales problemas, si bien ambos estadistas tuvieron un conocimiento más claro que hasta ahora de los respectivos puntos de vista.

Para demostrar la solidaridad del eje Roma-Berlín, recibió Mussolini al embajador alemán, informándole del resultado de las conferencias.

El embajador español visitó hoy al conde Ciano. Esta visita del señor García Conde, después de la que hizo ayer al primer ministro de Inglaterra, demuestra que en las conversaciones italo-inglesas se trató de la cuestión española.

ha invitado a los señores Mussolini y Ciano a una cena en la Embajada británica.

Se tiene entendido que no queda ningún punto por estudiar.

Mañana por la mañana Mr. Chamberlain regresará en tren a Londres, y lord Halifax marchará a Ginebra para asistir a las sesiones de la Liga.

Esta tarde recibió lord Halifax a los ministros de Egipto y del Irán en Roma.

El primer ministro británico ha manifestado después de ser recibido por Su Santidad el Papa, que el Sumo Pontífice parece disfrutar de buena salud. Mr. Chamberlain se muestra muy satisfecho por la cordial acogida que le fué dispensada por Pío XI.

Halifax conferencia con el embajador yanqui

Washington, 13.—El ministro inglés lord Halifax ha conferenciado hoy en Roma con el embajador norteamericano.

Hoy se da por terminada la visita oficial

Londres, 13.—Mañana terminará la visita oficial de los ministros ingleses a Roma.

Según noticias recibidas de la capital italiana, hoy no se han celebrado conversaciones políticas de ninguna índole.

Esta noche el señor Chamberlain

El Generalísimo sabe lo que hace

Berlín, 13.—Comunican desde Londres que el Generalísimo Franco ha negado autorización a una sociedad aeronáutica inglesa para volar sobre territorio español.

Dicha compañía tiene el propósito de crear una comunicación aérea permanente entre Londres y Lisboa, para lo cual es preciso pasar sobre territorio español.

Esta línea Londres-Lisboa debía ser la primera etapa entre Londres y los Estados Unidos.

Infame campaña alarmista en París y Londres

Admiración alemana por nuestro Caudillo y su Ejército

Berlín, 13.—Las tropas nacionales han conquistado Tortosa, de gran importancia estratégica en la ruta meridional del territorio de Cataluña.

Comunican del frente de combate que el Cuerpo de Ejército de Marruecos cercó Tortosa, al mismo tiempo que era atacada por el Este.

Por todos los lados entraron en la ciudad las fuerzas del Generalísimo, venciendo rápidamente la resistencia opuesta en las calles por grupos marxistas.

Los bolcheviques saquearon todas las casas e hicieron saltar las cajas fuertes de los Bancos antes de que se iniciase el ataque nacional contra Tortosa. Esta ciudad era la más rica del Sur. Hoy la vida económica de esa población está destruida.

Con la operación de hoy, todo el río Ebro, desde su nacimiento a la desembocadura, está en poder de las tropas del Caudillo Franco.

El Generalísimo dispone ahora de todas las carreteras importantes que conducen a Barcelona paralelas a la costa, así como del ferrocarril Valencia-Barcelona en la zona costera.

Los periódicos publican con grandes caracteres las noticias relativas a esta gran jornada del Ejército nacional, y en ellos los críticos militares hacen los más encendidos elogios de la táctica empleada por el Caudillo Franco y de la ilimitada resistencia de sus soldados, así como de su coraje y valentía.

TUS CARTAS LLEGARAN RAPIDAMENTE APROVECHANDO LOS AVIONES POSTALES ESTABLECIDOS POR NUESTRO CAUDILLO, QUE HACEN ESCALAS EN ZARAGOZA, VITORIA, BURGOS, VALLADOLID, SALAMANCA, SEVILLA, MALAGA, TETUAN, MELILLA, CADIZ, PALMA DE MALLORCA, LARACHE, IFNI, CABO JUBY Y LAS PALMAS

Nueva York, 13.—Una ola de rumores alarmistas se ha extendido hoy por parte del continente europeo. Hacía alusión a supuestos movimientos de tropas y ultimátums que han tenido como consecuencia la baja de los valores.

Con tal insistencia han circulado tales falsedades, que los Gobiernos de París y de Londres se han visto en la necesidad de desmentirlos rotundamente.

En Londres se llegó a decir que el Canciller Hitler estaba concentrando tropas en la frontera con Hungría. En París se afirmaba que Benito Mussolini proyectaba enviar un ultimátum a Francia para que en el plazo de 48 horas se iniciaran negociaciones directas para resolver la cuestión de Túnez.

En Nueva York los mercados de valores sufrieron una depresión al llegar aquí tales rumores, aunque se cree que esa depresión ha sido originada por los planes de rearme de mister Roosevelt.

A la hora en que Chamberlain y Mussolini firmaban la declaración relativa al deseo sincero de solventar las dificultades en el espíritu de amistad que emana del Tratado italo-inglés; en el instante mismo en que Hungría ofrecía adherirse al pacto anti Komintern firmado entre Italia, Alemania y el Japón, se inicia esa campaña de agitación que proviene, sin duda de ningún género, de los medios bolcheviques y probablemente en relación con el derrumbamiento de la resistencia roja en Cataluña.

El Japón desea reajustar su política con todos los países

Sin excluir a los Estados Unidos



El barón Hiranuma, nuevo jefe del Gobierno japonés

Washington, 13.—Desde Tokio informan que el embajador de los Estados Unidos vendrá pronto a Washington en disfrute de vacaciones.

Un periódico oficioso japonés publica unas declaraciones del barón

"MERCEDES"

Peluquería de señoras
Ondulación permanente garantizada
Pida su hora al
Teléfono 400
 Infanta Isabel, 10, principal

Hiranuma, primer ministro, el cual ha dicho que el Japon desea reajustar sus relaciones con los demás países, sin excluir a los Estados Unidos.
Pilotos soviéticos, ingleses, americanos y franceses para Chan Kai She
 Shanghai, 13.—El Gobierno de Chan Kai She está organizando una nueva legión aérea formada por quinientos pilotos, de los cuales trescientos son aviadores soviéticos, y el resto americanos, ingleses, franceses, australianos y neozelandeses.

En la Cámara francesa

Se inicia el debate sobre política exterior

Londres, 13.—Hoy se ha iniciado en la Cámara francesa el debate sobre política exterior, haciendo uso de la palabra diferentes representantes de partidos, manifestándose todos ellos de acuerdo en la necesidad de que Francia adopte una actitud firme frente a las reivindicaciones italianas, y procurando mantener relaciones estrechas con la Gran Bretaña.

Departamento de "Ediciones de la Falange"

Servicio Nacional de Propaganda y Delegación de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.
 Ramón Serrano Súñer.—(Siete discursos), un volumen de 140 páginas en octavo marquilla. Precio, 5 pesetas. Se recogen en este libro los discursos pronunciados por el excelentísimo señor ministro de la Gobernación desde su toma de posesión en Valladolid hasta el día.
 Higinio París Eguilaz.—(El Estado y la economía). Política económica. Un volumen en cuarto de 400 páginas. Precio, 12 pesetas. El primer ensayo serio para trazar la doctrina económica del nuevo Estado.
 En breve aparecerá «Arriba», reproducción facsímil del semanario de la Falange.
 Un volumen de 150 páginas en folio. Precio, 12 pesetas. Pedidos: en todas las librerías y la Editora nacional, Orueta, 2, Bilbao.

Se afirma que el gobierno catalán de Companys tiene la intención de dimitir

¿Se traslada a Valencia el comité Negrín? Se dice que sólo quedarán en Barcelona éste y Alvarez del Vayo
 París 13.—Según noticias procedentes de esta capital, las tropas hispano-soviéticas se batían en retirada en toda la línea de Tortosa a Tarragona.
 Se afirma que el Gobierno catalán que preside Companys tiene la intención de dimitir para que se encargue de la defensa de Cataluña el Gobierno central.
 Se confirma que el Comité de Negrín se está preparando para salir con dirección a Valencia.

Londres, 13.—La Radio de Londres dió esta tarde la noticia de que el Comité Negrín había acordado abandonar Barcelona, trasladándose a Valencia.
 En Barcelona quedarán únicamente Negrín y Alvarez del Vayo.

La estafa de Felipe Musica

Se confirma que están comprometidas muchas personalidades yanquis
 Berlín, 13.—Comunican desde Nueva York que hace unos días encontró la Policía norteamericana los libros de contabilidad y apuntes del estafador Felipe Musica, complicado en el contrabando de armas para los rojos españoles y supuesto fletador del «Mar Cantábrico», que fué apresado por la escuadra del Generalísimo.
 Dicha documentación ha sido encontrada en una casa de madera en pleno campo.
 Se confirma que muchas personalidades, bien conocidas en los círculos financieros y en la buena sociedad de Nueva York, están comprometidas en la fabulosa estafa.

SAN ANTON

Gran feria de ganados de todas clases
en Carbonero el Mayor
 (Segovia)
Durante los días 1 al 23 del mes actual
 El alcalde, Francisco López

Impresión en Londres por la victoria de Franco

Londres, 13.—Desde España comunican que en Cataluña las tropas marroquíes que hace días cruzaron el río Ebro, han ocupado hoy la ciudad de Tortosa. Burgos dice que estas fuerzas han rebasado en más de dieciséis kilómetros aquella ciudad.
 En su consecuencia, Tarragona queda amenazada desde tres direcciones:
 Por Tortosa, desde el Sur.
 Por Falset, en el Suroeste.
 Por Montblanch, en el Nordeste.
 La Prensa da gran relieve a las in-

formaciones recibidas de España sobre los grandes resultados de la ofensiva de Franco, y pasan casi desapercibidas las victorias que se atribuyen a las fuerzas republicanas, ya que esta ahora no ha sido posible citar nombre de una población conquistada por el Ejército (leal), pese a días transcurridos en cada uno de los cuales se atribuyen importantes progresiones en diferentes frentes.
 También se ocupan los periódicos de la nueva ofensiva republicana, el frente de Madrid, sector de Brunete, pero únicamente dan cuenta de iniciación de los ataques, sin señalar el resultado que hayan podido tener.

EL BELICISTA ROOSEVELT

Preguntan los republicanos ¿Por quién vamos a pelear?

Washington, 13.—Hoy se supo que la administración preparaba la coordinación del plan de defensa propuesto por Roosevelt con el aumento de trabajo. Para ello se conseguirá la expansión de algunas fábricas y la apertura de otras, con lo que se conseguirá trabajo para miles de los obreros que actualmente carecen de empleo.
 Entretanto los Comités del Congreso que se ocupan de los asuntos navales y militares se preparan a atender la petición del Presidente que ha suscitado muchos comentarios.
 Los jefes de la administración dicen que las demandas presidenciales para aumentar las defensas son moderadas, y confían en que serán atendidas.
 Por su parte, los republicanos atacan el proyecto y quieren que se les diga por quién tienen que pelear los norteamericanos.

Roosevelt ha declarado a la Prensa que su plan sobre aviación anunciado ayer en relación con las medidas de defensa de los Estados Unidos puede llevarse a cabo con los medios que dispone la industria privada. La única dificultad consiste en el número insuficiente de obreros especializados, pero se cuenta con que podría lograrse el cupo necesario con personal de las industrias de automovilistas y de otras especialidades.
Quieren aumentar en 300.000 hombres el Ejército y la Aviación
 Washington, 13.—Los círculos administrativos dicen que se pedirá al Congreso el aumento de los efectivos del Ejército y de la Aviación en trecientos mil hombres.

EN LA BOLSA DE TORTOSA

QUEDAN EMBOTELLADAS VARIAS UNIDADES ROJAS

¡Españoles! Noticia cumbre del día de hoy para alborozar a todos los nacionales: El río más genuino español, el Ebro, ha quedado enteramente por España, por la España Nacional, por la España de Franco, desde su nacimiento hasta su misma desembocadura en el Mediterráneo. Nuestras tropas, en un movimiento tan hábil como rapidísimo, esta mañana, a primera hora, ocuparon la parte de la margen izquierda del Ebro, la ciudad de Tortosa que, como es sabido, estaba en poder de los rojos y, rebasando inmediatamente esta ciudad, se dirigieron a Perelló, mientras que una de las columnas llegaba hasta la orilla del Mediterráneo en Calamella, habiendo recorrido para alcanzar esta posición treinta kilómetros por todo el litoral y representando el avance la posesión para nosotros de más de quinientos kilómetros cuadrados de terreno, dentro de los cuales, además de un millar de prisioneros efectivos que llevamos hechos al mediar la tarde, se sabe que existen embotelladas varias unidades rojas que no podrán escapar. Pero no terminan ahí las victorias de este día. Las tropas que operan más al Norte, emuladas por este gran triunfo, se han lanzado también al fondo, cara a Barcelona, ocupando Figuerola, Pla de Cabra, Masmolets y La Plana, cuyos importantísimos pueblos estaban a las puertas mismas, a menos de un kilómetro de distancia, y ocupando las primeras líneas de trincheras que defienden a Valls.
 Todavía hay más, porque más al Norte ha seguido el avance y se han ocupado Lilla y otros pueblos. Entretanto, andan los marxistas buscándose los tres pies al gato con tanteos por Andalucía, por Extremadura y por Madrid.

ró poco más, por la sencilla razón de que las unidades marxistas no se atrevieron a despegarse del terreno ni para ir adelante ni para atrás.
 Medio millar de muertos se han dejado en el campo y un nuevo triunfo para las fuerzas del general Saliquet.
 No se preocupen por estas intentonas. Volverán a la carga, pues tienen ese compromiso. Ellos quieren evitar el que puedan decir los catalanes que no les ayudan, y nosotros como si tal cosa, seguimos triunfantes en Madrid, en Andalucía, en Extremadura y en Cataluña. El Generalísimo no puede ocultar su satisfacción por lo bien que se están comportando sus soldados, y hoy se lo demostró recorriendo los pueblos y posiciones ayer mismo reconquistados por el sector de Lérida, y fué tranquilamente, después de pasar visita a la medio derruida capital catalana y llegando hasta Mollerusa, en la que quedó bastante gente y al que hoy han vuelto bastantes habitantes más de retorno de las masías, en las que buscaron refugio para huirse al trágico éxodo que impone el verdugo Negrín.
 Las manifestaciones de alegría que hemos presenciado en los citados pueblos son verdaderamente inenarrables. Cuando estos payeses se dieron cuenta de la presencia del Caudillo, enardecieron de entusiasmo y creímos que habían perdido el juicio, dadas las manifestaciones de extremo contento a que se entregaron. Casi no podía andar por entre los soldados y los payeses que le aclamaban, hincando éstos la rodilla a su paso, besando sus manos o la punta del capote con verdadero fervor. Un cuadro inolvidable. Sólo faltó en la apoteosis con que fué recibido el repicar de campanas, porque no existían.

Por «EL TEBIB ARRUMD»
 voló y fué a caer sobre el tejado de una casa de dos pisos, que destruyó y en donde quedó empotrada. La iglesia de Bellpuig, donde se encuentra el sepulcro del conde Ramón Berenguer III, Folch de Cardona y almirante de Nápoles, una de las lápidas vino al suelo con estrépito y dejó al descubierto la momia que allí reposaba desde hace siglos. No ha fatado la nota emocionante. Un vecino de Esplugas, llamado Magín, vió cómo a su hija, muchacha de dieciséis años, se la llevó un oficial del cabecilla Modesto a violento.

El Ayuntamiento de Toro obsequia con un lunch a las congresistas femeninas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S.

Para asistir a la clausura del Congreso empiezan a llegar a León delegadas provinciales de distintas regiones. Se espera la llegada del ministro de Agricultura
 Zamora, 13.—Las congresistas que han acudido al III Congreso Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S. han salido esta mañana con dirección a Toro, donde en la puerta de Corredera de esta ciudad fueron recibidas, así como la delegada nacional Pilar Primo de Rivera, por las autoridades y numerosos falangistas y público, que les aclamó y aplaudió con entusiasmo hasta su llegada a las Casas Consistoriales. La ciudad estaba engalanada y presentaba un brillante aspecto.
 En el Ayuntamiento fueron obsequiadas con un lunch y después visitaron la población y los monumentos principales, acompañadas siempre en sus visitas por el jefe comarcal y el secretario de la Organización don Enrique de la Rúa, conocido poeta torresano.
 Durante su estancia fueron objeto de múltiples atenciones por parte de las autoridades como del público en general, que les tributaron idénticos afectos a su salida para Zamora, en cuya población almorzaron, saliendo seguidamente para Benavente, donde fueron recibidas con las mismas muestras de entusiasmo e igualmente invitadas con otro lunch.
 Anochecido emprendieron su viaje a León.
 La secretaria Dora Maqueda, antes de salir de Zamora, manifestó que todas las congresistas se manifestaban verdaderamente asombradas por las atenciones constantes y pruebas de cariño que durante su estancia han recibido por parte de las autoridades y vecindario.
 Para asistir a la clausura del Congreso
 León.—Con motivo de la clausura del III Congreso Nacional de la Falange Femenina que se celebrará mañana sábado en esta ciudad, han comenzado a llegar a León delegadas provinciales de distintas regiones de España, que asistieron al solemne acto.
 Respondiendo a la invitación hecha al vecindario por el alcalde y el jefe provincial, toda la ciudad se congregó esta tarde para recibir a la delegada nacional y consejera nacional, Pilar Primo de Rivera.

La Flota yanqui está pasando por el Canal de Panamá

Canal de Panamá, 13.—La Flota norteamericana del Océano Pacífico que se dirige al mar Caribe y al Atlántico para iniciar las maniobras de primavera, ha empezado a pasar por el Canal de Panamá, a las seis de la mañana de hoy.
 Estas operaciones están rodeadas del mayor secreto, habiéndose prohibido a todo el mundo que tome fotografías de la escuadra.
 Se calcula que la escuadra tardará en pasar el Canal cuarenta y ocho horas. Toda la navegación mercante ha quedado interrumpida. El último navío en pasar por el Canal de Panamá será el «Pensylvania».

En Cataluña empiezan a llevar mujeres a las fábricas

Para sustituir a los movilizados
 Protestas contra la orden de movilización
 Londres, 13.—De Cataluña se reciben noticias de que reina gran confusión con motivo de la movilización de las quintas de 1921 a 1915, decretadas en el Consejo de ministros celebrado ayer.
 En diferentes localidades se han producido motines contra tal orden de movilización, en la que participan personas de todas las edades y de uno y otro sexo.
 En diversos puntos las fuerzas del Gobierno han tenido que intervenir para poner fin a las demostraciones hostiles.
 El Gobierno Negrín espera que la orden de movilización le proporcione 275.000 hombres, que serán inmediatamente sustituidos en los centros de trabajo por mujeres. Muchas de éstas han pasado ya a ocupar puestos vacantes en las fábricas y en los servicios públicos.

Se confirma el nombramiento de un judío para la presidencia del Supremo

Nueva York, 13.—El Senado norteamericano ha confirmado el nombramiento hecho por Mr. Roosevelt a favor del judío Frankfurter para la presidencia del Tribunal Supremo de los Estados Unidos.
Una declaración de Roosevelt
 Washington, 13.—El Presidente

Instantina
 el nuevo producto «Bayer» que jamás perjudica.

más rapidez y mayor seguridad... he aquí los principales objetivos de los inventos modernos. — En materia de medicinas cualidades la Instantina, admirable combinación de eficacísimos elementos combativos, rápidos y seguros, que cortan con más rapidez los resfriados y dolores subsiguientes así como sus peligrosas consecuencias.

Asociación Patronal de Comercio e Industria de Segovia y su provincia
 Domicilio social: Juan Bravo, 7 y 9
 Se convoca a junta general ordinaria que ha de celebrarse el día 18 del corriente, a las diez y nueve quince en primera citación y a las diez y nueve cuarenta y cinco en segunda, en su domicilio social, Juan Bravo, 7 y 9 (Cámara de Comercio), con arreglo al orden del día siguiente:

- 1.º Lectura y en su caso aprobación del acta de la sesión anterior.
- 2.º Comunicaciones de la C. N. S.
- 3.º Actuación de la Asociación y asuntos de trámite.
- 4.º Estado de fondos.
- 5.º Renovación de los cargos de presidente, secretario y tesorero.
- 6.º Ruegos y preguntas.

Segovia, 14 de Enero de 1939.—Tercer Año Triunfal.—El secretario, Nicomedes García.

CONTINUA LA VICTORIOSA MARCHA NACIONAL SOBRE CATALUÑA

A primera hora fueron ocupados Valls y otras poblaciones

Esta mañana, las vanguardias navarras, estaban a 12 kilómetros de la provincia de Barcelona

Prensa francesa: Todo demuestra que los rojos están agotados

Esperando la traca final en el sector de Tarragona

El Comité Negrín no irá a Valencia

Pero es probable que se traslade a una ciudad del mediodía de Francia... Londres, 14.—El Comité Negrín acaba de desmentir la noticia que circuló ayer sobre un posible traslado a Valencia.

DICE «LA LIBERTE»

El final de las operaciones no está lejano

Impresión de derrota completa en el frente rojo... París, 14.—«La Liberté» dice que los acontecimientos que se desarrollan en el frente catalán demuestran que los rojos están agotados, por lo que el final de las operaciones no está lejano.

El fervor de la retaguardia

Las noticias que están llegando a nuestra Redacción desde primeras horas de la tarde, señalan que las fuerzas nacionales continúan vigorosamente su avance en diversos sectores del frente catalán... Hay sobrados motivos para esta alegría incontenible que se observa en la retaguardia nacional, donde las victorias de nuestro Ejército son acogidas con grandes demostraciones de entusiasmo que no esperan otra cosa que la señal de la superioridad para que tenga expresión elocuente en la calle al objeto de rendir una vez más homenaje de admiración al Caudillo invicto y a sus soldados invencibles que hoy, como ayer, atraen sobre ellos la atención y la mirada del mundo, desde los sectores hostiles a los que están con ellos en espíritu o simplemente por una irresistible corriente de simpatía creada por su valor, su destreza, su resistencia y su fervor patriótico.

«LE JOUR» Y «LE JOURNAL»

La situación en el frente cambia con rapidez

Las tropas rojas se retiran hacia Tarragona

Desorganización en el campo rojo

París, 14.—La mayoría de los periódicos dedican comentarios al rápido avance de los nacionales en el frente catalán y hacen resaltar la importancia estratégica de las posiciones y localidades ocupadas ayer, especialmente Tortosa... «Le Jour» dice que la situación en el frente catalán cambia con asombrosa rapidez, de hora en hora, y siempre a favor de los nacionales.



La costa de Levante, en cuya parte Norte tienen lugar los acontecimientos militares que atraen la atención de todos los países

Daladier y Blum conferencian

París, 14.—El presidente del Consejo, M. Daladier, ha celebrado esta mañana una conferencia con el jefe socialista León Blum y más tarde con el ministro del Aire.

Bajo la égida del Generalísimo

Francisco, el Patronato Nacional Antituberculoso cumplirá su misión sanitaria de asistencia, profilaxis y previsión, para gloria de España y honor a la memoria de su primer presidente.

Las medidas desesperadas de las autoridades rojas, como la movilización general, sirven para confirmar la impresión de derrota completa en el frente. Los nacionales obtendrán una victoria completa en Cataluña, como la que consigieron en la región vasca.

Añade que pronto los nacionales serán los únicos vecinos que Francia tendrá en el Sur, y Francia es el único país que no tiene un representante diplomático en Burgos. Las relaciones entre los dos países son intolerables, teniendo en cuenta que España es uno de los países que tienen una mayor frontera común con Francia.

Chamberlain y Halifax, muy satisfechos del resultado de su visita

Dice un periódico italiano: «Las negociaciones con Francia pueden empezar cuando Francia esté en calma» Italia está dispuesta a entrar en negociaciones si Francia abandona su actitud arrogante

Chamberlain elogia el resultado de las conversaciones Elogios franceses e ingleses a Benito Mussolini

Satisfacción de la Prensa italiana

Milán, 14.—La Prensa expresa satisfacción por el resultado de las conversaciones anglo-italianas... «Il Popolo» dice que la significación política e histórica de la visita de los ministros ingleses reside en el hecho de que los jefes de Gobierno de dos grandes Imperios restablecen sus relaciones sobre la base de una nueva amistad e igualdad de derechos.

Mr. Chamberlain y lord Halifax abandonan la Ciudad Eterna

Para dirigirse a Londres y Ginebra, respectivamente. Cariñosa despedida al primer ministro en Roma

Roma, 14.—A las siete y cuarenta minutos de la mañana de hoy salió de esta capital el ministro inglés de Negocios Extranjeros, lord Halifax, para trasladarse a Ginebra... En Ginebra el ministro británico se entrevistará con su colega francés, George Bonnet, que ya se encuentra en aquella capital.

Marcha Mr. Chamberlain

Roma, 14.—El primer ministro inglés emprendió su viaje de regreso a la capital de Inglaterra, antes recibió a los periodistas británicos... Cuando Mr. Chamberlain llegó a la estación se encontraba ya en ella el señor Mussolini, acompañado de varios ministros y de altas personalidades.

Los señores Mussolini y Chamberlain pasearon durante unos minutos por el andén de la estación en animada plática. También el conde Ciano y el embajador inglés, lord Perth conversaban animadamente un poco separados de los jefes de Gobierno.

El numeroso público congregado en la estación tributó calurosas ovaciones a los ministros, y particularmente cuando el tren especial en el cual viajaba mister Chamberlain se puso en marcha.

Antes de dirigirse a la estación, Mr. Chamberlain hizo un recorrido por la Ciudad Eterna, siendo aclamado por el público en todas partes.

Turin, 14.—De regreso a Londres, Mr. Chamberlain recibirá en esta ciudad la despedida oficial del Gobierno italiano. Será despedido por el prefecto de la provincia. A la estación están llegando representaciones oficiales y de las fuerzas armadas con banderas y bandas de música. También estarán presentes los jefes del partido fascista de Turin.

gunas personas expresen escepticismo. El comunicado oficial hace resaltar el hecho de que los dos países seguirán la política que conduce al mantenimiento de la paz, y el viernes declaró mister Chamberlain que aunque no hubo acuerdo se estableció una mejor inteligencia entre los dos Gobiernos.

En lo que a la posición francesa se refiere, «Le Matin» añade que las reiteradas declaraciones de M. Daladier y de M. Bonnet no admiten duda ni malas interpretaciones.

A pesar de esto Mussolini dijo que no aceptaría la responsabilidad de comprometer a su país en una guerra, lo que representa—concluye «Le Matin»—el punto de vista del jefe del Gobierno italiano favorable al mantenimiento de la paz.

CHAMBERLAIN Y LORD HALIFAX SATISFECHOS

Roma, 14.—Los círculos ingleses de esta capital informan que el señor Mussolini intenta colaborar en el problema de los refugiados. Los mismos círculos han expresado la satisfacción de Mr. Chamberlain y de lord Halifax por el resultado de su visita.

Se añade que en las conversaciones no fueron definidas las aspiraciones de Italia, y que los ministros británicos recibieron la agradable impresión de la cortesía de Mussolini, quien no hizo peticiones que resultaran embarazosas para sus ilustres huéspedes.

Detención de un «internacional» en París

Quería «arreglar una cuenta» con el ministro Rucart

París.—A la entrada de la Cámara de Diputados ha sido detenido un antiguo miembro de las brigadas internacionales hispano-bolchevistas. La detención ha sido efectuada por denuncia de un chófer de «taxis», al cual ha declarado que «quería arreglar una cuenta» que tenía pendiente con el ministro de Sanidad, Rucart.

Prieto sigue enredando por América

Buenos Aires.—Desde hace unos días se encuentra en la capital de la Argentina el ex ministro rojo español Indalecio Prieto.

Este ha hecho unas declaraciones, en las que atacó sanamente a Italia y Alemania y la política fascista. El ministro de Negocios Extranjeros argentino, señor Cantilo, ha intervenido en el asunto que trae a Prieto a la capital del Plata, y le ha llamado la atención para que se abstenga de proferir frases, en su anunciada conferencia, que puedan herir los sentimientos de los Estados con los cuales desea y necesita la Argentina mantener buenas relaciones.

En Rusia dan mucha importancia a la reelección de Duclos

Varsovia.—Noticias recibidas de Moscú dan cuenta de que los periódicos de la capital soviética han recibido instrucciones de ocuparse extensamente de la reelección del comunista Duclos para el cargo de vicepresidente de la Cámara francesa.

La Agencia Tass declara por su parte que esta elección que tanto ha indignado a los círculos franceses de derecha, demuestra que el Frente Popular existe todavía en Francia.

Sobre el frente catalán, 14.—Los acontecimientos se precipitan. El parte oficial del Cuartel general del Generalísimo no es un comunicado de guerra. Es un diccionario geográfico catalán, al que dentro de poco faltarán pocos pueblos para quedar completo. Los altavoces de los aparatos de radio son torrentes por donde escapan todos los días los pueblos catalanes que se liberan.

Desde las espesas sierras nevadas del Norte (Pirineos) hasta el dulce Mediterráneo, hay un frente que se mueve todos los días hacia Oriente con velocidad uniforme y acelerada en algunos sectores.

En el de Tarragona (las vanguardias de Navarra están a doce kilómetros de la provincia de Barcelona) está a punto de estallar la traca final, ya que para que la ciudad de las murallas ciclópeas sea incorporada a España faltan apenas diecisiete kilómetros por carretera.

En las primeras horas de la mañana, entre los pueblos más o menos importantes, y caseríos y posiciones que se extienden a lo largo del frente de Cataluña, la lista de los objetivos logrados era la siguiente:

Montrogi, Mallerás, Mellberó, Monterrel, Mirá, Torrebasca, Cantallops, Rojal, Valls y la fábrica de cemento al Norte de Sarriet. D. R. V.

La ciudad de Valls

VALLS, cabeza de partido judicial de Tarragona, tiene unos 15.000 habitantes y está situado en la vertiente izquierda de la cuenca hidrográfica de Francolí, a 18 kilómetros de la capital.

Es estación del ferrocarril de Picoixons a Barcelona (Compañía de M-Z-A). Atraviesan la ciudad la carretera de Tarragona a Lérida y la de Alcover y Santa Cruz de Calafell, y parten de la misma las que van a Igualada y a Picoixons.

En Valls existen importantes fábricas de tejidos de lana y algodón, de curtidos, de destilación de alcohol, de harinas, aceite, aserrio, etc., etc. La industria de alampargatería y cordelería está muy desarrollada también y muy acreditada.

Es rica también en producción agrícola de todas clases. Su tráfico mercantil corre parejas con el desarrollo industrial a que «había» llegado.

En resumen: Valls es una de las principales ciudades de la región catalana.

Campaña en Nueva York contra Alemania

La han organizado los emigrantes judíos

Berlín, 13.—Los periódicos alemanes se hacen eco de una nueva campaña de agitación iniciada por los emigrantes judíos en Nueva York contra Alemania.

Se ha creado un comité para constituir un fondo de 250.000 dólares destinados a erigir el pabellón de la «libertad» en la Exposición Universal de Nueva York, en el que se agitará contra el Reich. Dicho comité está compuesto en su totalidad por elementos judíos, figurando entre ellos el alcalde de Nueva York señor La Guardia.

Los periódicos dicen que ese pabellón estará cargado de dinamita, y muchas veces la punta de un cigarrillo incendia los edificios más santuosos.

LA SOCIEDAD DE NACIONES

Los enganchados en las brigadas internacionales

Ginebra, 14.—El lunes regresarán a Londres y París, respectivamente, los señores Halifax y Bonnet, y por lo tanto no participarán directamente en las deliberaciones de la Asamblea de la Sociedad de Naciones.

Sobre la cuestión española, el Comité encargado del control de la retirada de voluntarios marxistas, parece que anunciará el número de los enganchados en las brigadas internacionales.

El Comité de Francia, Gran Bretaña y Suecia tratará de la cuestión de Dantzig.

Las relaciones hispano-belgas

Ha quedado concluido el acuerdo

Bruselas, 14.—Se sabe de fuente competente que el acuerdo entre Bélgica y España para el intercambio de representantes ha quedado concluido hoy, pero no será llevado a la práctica hasta después de la reunión del Congreso socialista.

Se indica a Mr. Deltoing como futuro agente de Bélgica en Burgos. Este diplomático publicó un informe sobre la necesidad de tener una representación cerca del Gobierno de Franco.

Notas del Gobierno civil

Se reúne la Junta de Abastos

Bajo la presidencia del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia, don José Malcampo y Fernández de Villavicencio, se reunió ayer, a las ocho de la noche, en el despacho oficial de dicha autoridad, la Junta de Abastos, tratándose diversos asuntos de interés.

Visitas

Nuestra primera autoridad civil ha recibido las siguientes visitas: Doña María de Luz Fraile, de San Ildefonso; don Lorenzo Fuentes, de Miguelláñez; superiora de las Oblatas; teniente coronel de la Guardia civil; comandante Cabañas; Comisión provincial del Subsidio; inspector veterinario; doña María Mercedes Garrido; doña María del Pilar Well; delegado provincial del S. E. M.; doña Aurora Asegurado, inspectora de Primera Enseñanza; jefe de la Milicia, coronel señor Peña; don Siro García, secretario provincial de Beneficencia; jefe provincial de Propaganda, camarada Marcos Cristóbal; delegado de Auxilio Social, camarada Montoya, y secretario provincial de Propaganda, camarada Esteban Collantes; arquitecto provincial y municipal; presidente y secretario del Colegio de Médicos; don Juan Well; don Valeriano González, de Arévalo, y alcalde y Comisión de Martín Muñoz de las Posillas.

Junta Provincial de Abastos

El precio de los huevos

A partir de la publicación de la presente los precios que regirán para los huevos en esta plaza y provincia serán los siguientes:

Al productor, 3,75 pesetas docena.

Al intermediario, 4 pesetas.

Y en la plaza, al público, 4,25 pesetas.

Lo que se hace público en este periódico para general conocimiento advirtiéndose que será sancionado severamente por mi autoridad el infractor a estos precios, que regirán únicamente durante el mes de Enero.

Segovia, 14 de Enero de 1939. Tercer Año Triunfal.—El gobernador civil-presidente, José Malcampo y Fernández de Villavicencio.

